



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

An den Grossen Rat

12.5142.02

FD/125142
Basel, 14. August 2012

Regierungsratsbeschluss
vom 7. August 2012

Schriftliche Anfrage Alexander Gröflin betreffend statistische Fragen zu Steuererlassen

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Sebastian Frehner dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

"Viele Statistiken gehen extrem ins Detail und kategorisieren auch nach Vorstrafen, Geschlecht, Alter, Herkunft usw. Die fehlende Auflistung nach Steuererlasse könnte indes den Schluss zulassen, dass die Verwaltung und politische Verantwortliche dies für heikel befinden. Man könnte daraus schliessen, dass sich der Staat zwar für allerhand Unterscheidungen interessiert, nur nicht für seine immensen Steuerausfälle.

Deshalb wird der Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. *Wie viele Steuererlasse im Kanton Basel-Stadt gab es in den Jahren 2005-2011 bei den natürlichen Personen (bitte Auflistung pro Jahr)?*
2. *Wie viele Steuererlasse gab es in den Jahren 2005-2011 bei juristischen Personen (Auflistung nach Jahr, Nationalität und Bewilligungsstatus der Eigner)?*
3. *Was waren die häufigsten Gründe für einen Steuererlass?*
4. *Wie viele Personen waren Schweizer, EU/EFTA Bürger (EFTA ohne Schweiz) und Drittstaatangehörige, denen einen Erlass gewährt wurde (Bezieht sich auf die Fragen 1 und 2)?*
5. *Wie hoch waren die jeweiligen Steuererlasse in den Jahren 2005-2011 (Auflistung nach Nationalität und Bewilligungsstatus)?*

Alexander Gröflin"

Die Schriftliche Anfrage Alexander Gröflin beantwortet der Regierungsrat wie folgt:

1. Wie viele Steuererlasse im Kanton Basel-Stadt gab es in den Jahren 2005-2011 bei den natürlichen Personen (bitte Auflistung pro Jahr)?

Kalenderjahr	Anzahl Steuererlasse
2005	6'572
2006	7'541
2007	6'897
2008	6'502
2009	3'986
2010	3'474
2011	1'888

Zu den hier aufgeführten Steuererlassen gehören sowohl die vollständig wie auch die teilweise gutgeheissenen Erlassfälle. Nicht darin enthalten sind die vollständig abgewiesenen Erlassgesuche.

2. Wie viele Steuererlasse gab es in den Jahren 2005-2011 bei juristischen Personen (Auflistung nach Jahr, Nationalität und Bewilligungsstatus der Eigner)?

Kalenderjahr	Anzahl Steuererlasse
2005	12
2006	4
2007	< 4
2008	0
2009	< 4
2010	< 4
2011	< 4

Bei den hier aufgeführten juristischen Personen handelt es sich alle um Schweizer Gesellschaften mit Sitz in der Schweiz. Über die Nationalität oder den Bewilligungsstatus der Aktionäre oder Anteilsinhaber sind keine Aussagen möglich.

Auch hier sind in der Zahl der Steuererlasse nur die vollständig und die teilweise gutgeheisene Erlassfälle enthalten.

3. Was waren die häufigsten Gründe für einen Steuererlass?

Der häufigste Erlassgrund ist die Zahlungsunfähigkeit infolge einer Notlage.

4. Wie viele Personen waren Schweizer, EU/EFTA Bürger (EFTA ohne Schweiz) und Drittstaatangehörige, denen einen Erlass gewährt wurde (Bezieht sich auf die Fragen 1 und 2)?

Kalenderjahr	Anzahl Steuererlasse (Natürliche Personen)		
	Schweizer	EU/EFTA-Bürger	Übrige Ausländer
2007	4'987	847	1'063
2008	4'818	765	919
2009	2'960	445	581
2010	2'501	459	514
2011	1'419	218	251

Die Zahlenangaben betreffen nur die natürlichen Personen (Frage 1).

Zu den Kalenderjahren 2005 und 2006 können mangels verfügbarer Daten keine Angaben geliefert werden.

5. Wie hoch waren die jeweiligen Steuererlasse in den Jahren 2005-2011 (Auflistung nach Nationalität und Bewilligungsstatus)?

Kalenderjahr	Summe Steuererlasse in Mio. CHF (Natürliche Personen)		
	Schweizer	EU/EFTA-Bürger	Übrige Ausländer
2007	11.5	2.5	3.0
2008	10.5	2.0	2.0
2009	6.5	1.5	1.5
2010	6.0	1.5	1.5
2011	3.5	0.5	0.5

Die Zahlenangaben wurden gerundet, da die Verknüpfung der Erlassbeträge mit der Staatsangehörigkeit mangels exakter Daten anhand von Prozentschätzungen erfolgte.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt




Dr. Guy Morin
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin